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  Berlin, 29. November 2023 
  

PRÄSIDENTENBRIEF Oktober/November 2023 
 
 
Liebe Freunde! 
 
Der Verbandstag des BLV am 9. November 2023 ist Geschichte. Neben einem 
Rechenschaftsbericht des Präsidenten und des Schatzmeisters gab es einen Bericht der 
Kassenprüfer. Das Jahr 2022 stand noch im Zeichen der Pandemie mit einer deutlich 
verringerten Zahl von Wettkämpfen und verringerten Einnahmen. Durch den Rettungsschirm 
des Berliner Senats ist der Jahresabschluss trotzdem nur in einem vierstelligen Bereich negativ. 
Dabei wurden bereits Nachforderungen des Berliner Senats aus dem Jahr 2018 im 
Jahresabschluss 2022 berücksichtigt, obwohl wir dazu Widerspruch eingelegt haben.  
 
Durch Stiftungs- und Spendenmittel konnte 2022 erstmalig der Städtewettkampf mit Glasgow, 
Helsinki, Brüssel und Paris ausgetragen werden. In 2023 fuhr das Berliner U18-Team zum 
Rückkampf nach Glasgow. Wir sind froh, diese finanziellen Herausforderungen stemmen zu 
können. Wie wir wissen, sind andere Verbände zu diesen Leistungen nicht in der Lage. 
 
Die Abgabe an den Landessportbund Berlin und den Deutschen Leichtathletik Verband sind 
nicht unwesentlich angehoben worden. Das Präsidium des Verbandes hat trotzdem darauf 
verzichtet, eine Antrag auf Erhöhung der Grundabgabe auf dem Verbandstag zu stellen. Eine 
von der Geschäftsstelle erstellte Übersicht über die Gebühren für die Ausstellung und 
Verlängerung der Startpässe und der Abgabe für die Durchführung von Wettkämpfen hat 
ergeben, dass wir mit den Gebühren jeweils unter den letzten Verbänden in Deutschland 
liegen. Daher wird der Verband an diesen Stellen kleine moderate Erhöhungen vornehmen.  
 
Seit einigen Jahren beziehen wir aktiv ein auf Sportorganisationen spezialisiertes Steuerbüros 
zur Abwicklung der Buchhaltung des BLV ein. Nach den massiven Rückforderungen des Senats 
aus den Jahren 2016 und 2017 haben wir dadurch auf Vorschlag unseres Schatzmeisters 
Sebastian Voigt eine weitere Professionalisierung des Kassensystems realisieren können.  
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Auf dem Verbandstag lagen keine Anträge vor. Es waren 28 Vereine mit 88 Stimmen auf dem 
Verbandstag vertreten. 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
Euer 
Andreas 
 

BLV-Gala am 30.11 
Unter der Schirmherrschaft von LOTTO Berlin findet am Donnerstag, 30. November ab 18.30 
Uhr in den Räumen des Landessportbundes Berlin (Jesse-Owens-Allee 2 am S-Bahnhof 
Olympiastadion) erstmalig eine BLV-Gala statt. Ziel ist die Prämierung eines 
Leichtathleten/einer Leichtathletin des Jahres und eines Nachwuchsleichtathleten/einer 
Nachwuchsleichtathletin des Jahres für den Bereich des BLV. Darüber hinaus ist die Ehrung 
langjähriger Kampfrichter und -Richterinnen vorgesehen. Die neue Staatssekretärin für Sport 
hat ebenfalls ihr Kommen angekündigt. 
 

TREFFEN DER LANDESVERBANDSPRÄSIDENTEN 
Vom 27. bis zum 29. Oktober fand in Hannover das diesjährige Treffen des 
Landesverbandspräsident: innen des DLV statt. Themen waren die Konsequenzen aus dem 
schlechten Abschneiden in Budapest, die Vorbereitung zur Mitgliederversammlung in 
Darmstadt, die DLV-Akademie und die Wünsche der Vermesser und Vermesserinnen. Für den 
BLV war der Präsident vor Ort. 
 

MITGLIEDERVERSAMMLUNG DES DLV 
Am Samstag, 18. November 2023 fand die Mitgliederversammlung des DLV in Darmstadt statt. 
Neben den Rechenschaftsberichten der Direktoren des DLV standen eine Reihe von Anträgen 
auf der Tagesordnung. Ein Antrag beschäftigte sich mit der Rückführung der 4x400m-Staffeln 
in die deutschen Meisterschaften. Der BLV beabsichtigte im Gremium anzusprechen, dass die 
Gremien des DLV grundsätzlich auch eine Option einer hybriden Teilnahme vorsehen, da viele 
Verantwortliche in den Verbänden ihren Aufgaben ehrenamtlich nachgehen und berufstätig 
sind. Der BLV war durch seinen Präsidenten vertreten. 

 

VEREINSBESUCHE GEHEN WEITER 
Das Präsidium des BLV hat am Montag, 27. November um 17.30 Uhr den Köpenicker SC 
besucht. Ziel der Besuche war es, ein gemeinsames Gespräch zu führen, den Vereinen die 
Möglichkeit zu geben, ihrerseits Themen anzusprechen, sich über die Situation der Vereine zu 
informieren und ggf. Unterstützung von Seiten des Verbandes bei der Lösung von Problemen 
anzubieten.  
 

ONLINE-TREFFEN 
In Vorbereitung des Treffens der Präsident: innen der Landesverbande und in Vorbereitung der 
Mitgliederversammlung in Darmstadt haben jeweils eine Woche vor den Termin ONLINE-
Sitzungen der Landesverbandspräsident: innen stattgefunden. Der BLV war durch seinen 
Präsidenten vertreten. 



 

 

 

DELEGIERTENVERSAMMLUNG DES LSB 
Am 24. November fand abends ab 18 Uhr die Delegiertenversammlung des Landessportbundes 
Berlin statt. Bereits um 16 Uhr gibt es ein Treffen des Präsidiums des LSB mit den 
Mitgliedsvereinen des Landessportbundes Berlin. Der BLV war durch seinen Präsidenten und 
den Vize-Präsidenten vertreten sein. 
 

HERITAGE PLAKETTE DES WELTVERBANDES 
Am 1. November fand ein Empfang des Regierenden Bürgermeisters Kai Wegener im Roten 
Rathaus mit einem Vertreter des Leichtathletik Weltverbandes Turner statt. Der Präsident des 
Sebastian Coe war mittels einer Videobotschaft vor Ort. Er sagte, dass mit der Plakette mehr 
als 130 Jahre organisierte Leichtathletik und Laufveranstaltungen in Berlin gewürdigt werden. 
Anlass war die Überreichung der World Heritage Plakette an die Organisatoren und Begründer 
des Berlin-Marathons vor mehr als 49 Jahren. Der Regierender Bürgermeister sagte ein 
angemessener Platz für die Heritage Plakette im Roten Rathaus zu. Für den BLV war der 
Präsident des Verbandes vor Ort. 
 

DISKUSSIONSRUNDE „DEINE SPIELE“ 
Der Landessportbund Berlin hat am 12. November ab 10.30 Uhr ein Diskussionsforum für eine 
mögliche Bewerbung für Olympische Spiele in Deutschland durchgeführt. Die Veranstaltung 
fand unweit des Hauptbahnhofs im Futurium statt. Höhepunkt war die Rede des Regierenden 
Bürgermeisters Kai Wegner um 13 Uhr, der sich für eine Beteiligung Berlins bei möglichen 
Olympischen Spielen in Deutschland insbesondere in Hinblick auf die enormen wirtschaftlichen 
Auswirkungen auf Berlin und die Bedeutung der Spiele auch gerade auf den Breitensport 
aussprach. Der Verband war durch seinen Präsidenten vertreten. 
 

DURCHFÜHRUNG VON LÄUFEN IN BERLINER WÄLDERN 
Auch durch die Unterstützung der Staatssekretärin für Sport konnte erreicht werden, dass der 
62. Crosslauf an der Rodelbahn Zehlendorf doch noch durchgeführt werden konnte. Alle 
Mitgliedsvereine des BLV können sich bei möglichen Problemen mit Genehmigungsbehörden 
sich sehr gerne an den BLV wenden.  
 

TREFFEN MIT BRANDENBURGISCHEN KOLEG:INNEN 
Am Mittwoch, 29. November werden sich die Präsidien aus Brandenburg und Berlin treffen. 
Die Durchführung der gemeinsamen Meisterschaften und die Situation des DLV werden 
voraussichtlich die wichtigsten Themen des Treffens sein.  
 

NUTZERTREFFEN OLYMPIAPARK 
Am Donnerstag, 30. November findet das diesjährige Mieter- und Nutzertreffen der Vereine 
und Verbände, die auf dem Gelände des Olympiaparks ansässig sind, auf Einladung der 
Olympiaparkverwaltung statt. Der BLV wird durch seinen Präsidenten vertreten sein.  
 

  



 

 

WAHL 
Bis zum 19. November war es möglich, dass jedes Mitglied eines Mitgliedsvereins des BLV seine 
Stimme für die Wahl eines Leichtathleten: in und eines Nachwuchsathleten: in des Verbandes 
abgeben konnte. Am 30. November sollen dann die Athlet: innen im Rahmen der BLV 
Leichtathletik Gala offiziell gekürt werden.  
 

LANDESKADER VORGESTELLT 
Der koordinierende Leitende Landestrainer des BLV Thomas Brack hat mit seinen Kollegen Ende 
Oktober in der Sportschule Kienbaum den neuen Landeskader 2024 des BLV der Öffentlichkeit 
vorgestellt. Nachdem der DLV den Bundeskader vorgestellt hatte, waren nun die Berliner 
Athleten und Athletinnen an der Reihe. 
 

PRÄSIDIUMSSITZUNGEN 
Am 11. September fand die letzte Präsidiumssitzung des BLV statt.  Themen waren die 
Umsetzung der Projekte des BLV, die Kalenderkonferenz, die durchgeführten Sitzungen der AG 
Leistungssport und der AG Breitensport und der Verbandstag am 9. November. 
 


